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Abstract (en)
[origin: US2024198694A1] A light trap for ultraviolet radiation for curing ink on a printing substrate contains a shaped body with more than two
shape elements succeeding one another. The shaped body has a side facing the printing substrate and embodied to have step elements in a
stepped arrangement as shape elements. Every step element contains a pair formed of a step surface and a riser, the step surfaces and the risers
having different inclinations relative to the direction of transport. The step surfaces have a step length L and the riser has a step height H, and is
characterized in that the following applies: L>2H. This provides an improved UV screen by use of the light trap while simultaneously simplifying the
process of cleaning the light trap. This is preferably used in the process of printing and curing UV inks.

Abstract (de)
Eine erfindungsgemäße Lichtfalle für UV-Strahlung beim Härten von Tinte auf einem Bedruckstoff, wobei die Lichtfalle (10) einen Formkörper (11)
mit mehr als zwei aufeinander folgenden Formelementen (20) umfasst, wobei eine dem Bedruckstoff (5) zugewandte Seite (12) des Formkörpers
(11) treppenstufenförmig (21) mit Stufenelementen (20) als Formelemente ausgebildet ist, wobei jedes Stufenelement (20) ein Paar (23) aus
einer Stufenfläche (24) und einem Stufenabsatz (25) umfasst, wobei die Stufenflächen (24) und die Stufenabsätze (25) unterschiedlich zur
Transportrichtung (6) geneigt sind und wobei die Stufenfläche (25) eine Stufenlänge L (L) und der Stufenabsatz eine Stufenhöhe H (H) aufweisen,
zeichnet sich dadurch aus, dass gilt: L > 2H. Die Erfindung ermöglicht es, die UV-Abschirmung mittels der Lichtfalle weiter zu verbessern und
gleichzeitig das Reinigen der Lichtfalle zu vereinfachen. Die Erfindung kommt bevorzugt beim Drucken und Härten von UV-Tinten zum Einsatz.
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